



奈留高校 学校便り

令和5年

鍛錬坂

7月26日発行

第204号

奈留高校 E島 E明日 E仲間

校長室から 校長 釘島正智

校則や子どもの権利についての一般的な、そして法的な考え方は変化しています。何でもありではいけません、根拠の説明が難しい校則に従わせるだけでは、主体的に社会を生き抜く人材を育てることは難しいと考え、校則の見直しを始めることにしました。

キーワードは「生徒の主体性」です。「有志を各学年2名集められたら生徒による検討委員会を設置する。ただし大変であることは覚悟すること。」という話をしたところ、7名の生徒が声を上げました。もうひとつのキーワードは「合意形成」です。価値観の異なる人間が自分の考えだけでなく他者の考えも尊重する、そこに合意が形成されます。町の寄り合いから国際会議まで、そのプロセスを経て初めて「納得できる/すべき」あるいは「妥当と認められる」約束ごとを定めることができます。校則についてはこの部分が弱かったのでは？校則の基準として「〇〇らしい(=〇〇にとって適切である)」は大切ですが、それは教員だけが決めるものでもありませんし、逆に生徒だけが決めるものでもありません。(地域や学校も含む)自分が属している社会に関わる人たちを無視してよいものでもありません。

ある特定の規則をどうするかだけでなく、「規則って何だろう。なぜあるのだろう。それを守るとはどういうことなのだろう。」など、より根源的な部分まで生徒が考えてくれたら、とも思っています。彼らが、自分たちの自由や権利、そして社会の一員として在り方などにまで思考を広げ、どのような提案をするのかとても楽しみです。

〇7月14日に3年生4名が長崎県警より「サイバーセキュリティボランティア」の委嘱を受けました。生徒は小中学生への啓発活動を行います。県警の方からは「年齢が近いからこそ伝わりやすいことがある。大変だが頑張りたい。」というお話がありました。

インターネットの普及や成人年齢の引き下げといった社会情勢を背景に、インターネットリテラシー教育の重要性は高まるばかりです。その目的は簡潔に言うと「①人に迷惑をかけない=加害者にならない、②自分の身を守る=被害者にならない」です。自らが学ぶだけでなく伝える側になることで認識を一層深め、同時にボランティア活動として地域の教育に貢献することにもなるため、活動の成果に期待しています。



校訓
知性 自主
積極 自律
性 極 実 律
錬 践 磨

〒853-2201 五島市奈留町浦1246-2 ☎ 0959-64-2210 FAX 0959-64-3087

奈留高校ホームページ

<http://www2.news.ed.jp/section/naru-h/>

ホームページは
こちらのQRコードから
ご覧いただけます ⇒



★Instagramはじめました★

学校での生徒の様子などを、投稿しています。

フォローお願いします！⇒



ALTのフィービー先生が 帰国されます

8月 August

Thank you for 6 beautiful years. I ate good food, made good friends, and had great experiences. Everyday I make precious memories. Lately, I go to school and back home with the cats following me. I tell them about my day and future plans. They've been my best friends. Naru can be magical like that. Whenever I need help, someone is always there. You helped me grow into a wonderful strong woman I am now. For that I am grateful. See you next time, see you later.
Miss Phoebe



素晴らしい6年間をありがとうございます。毎日が大切な思い出です。最近、通勤中について来る猫たちに、私の日々のできごとや将来のプランについて話をします。猫も友だちになれるくらい、奈留は魅力的なところですよ。困ったときには、誰かがいつもいてくれました。奈留のみなさんが、私を素敵な強い女性に育ててくれました。とても感謝しています。また会いましょう。
(フィービー)

行事予定

2日(水) 3年夏季強化学習会(～4日)
5日(土) 3B対外模試(～6日)
就職模試・公務員模試(3年)
10日(木)～16日(水)
学校閉庁期間・離島留学生帰省期間
21日(月) 代休(26日分)

22日(火) 開始式・容儀指導
夏季授業日(～31日)
26日(土) 離島留学体験入学(～27日)
29日(火) シゴトフェス
31日(木) 窓ふきデー



学校閉庁日 下記の期日は学校が閉まっておりますのでご注意ください。

8月10日(木)～8月16日(水)



高大連携出前授業

7/4(火)午後より、高大連携事業の一環として、長崎大学の先生による、出前授業を開催していただきました。「多文化」「教育」「水産」の3分野に分かれ、各自が興味のある分野の講座を受講しました。

海と魚釣りが大好きな3年の吉村君は、水産分野の「海洋マイクロプラスチック問題」を受講しました。私たちの普段の生活がさまざまな形で環境汚染に直結していて、日々のちょっとした取り組みの積み重ねが、地球温暖化などの環境問題を改善することにつながる事など、熱心に講義を聞いていました。



消費者教育支援授業

7月11日（火）、県の消費生活センターより講師をお招きし、1学年を対象に「消費者教育授業」を実施しました。受講後の生徒の感想をご紹介します。

『今回の授業で、様々な視点から“消費者”として意識すべきことを理解出来ました。まずは、消費者として騙されないこと。インターネット上で分かりにくい偽サイトの詐欺や、契約が伴うものに関わる時は、本当に注意した方がよいと思いました。また2つめの消費者としての心得として、環境に配慮した消費が必要であることが分かりました。プラスチック削減をはじめとして、食品ロスが減らすことやフェアトレードといった、人にも地球にも優しい消費をする必要があることが分かりました。私たちの“消費”という行為を通して、世の中は動いているということが、今回の授業で細かく理解出来ました。今回の内容をこれから生活するうえで最大限意識していこうと思います。』



租税教室

7月13日（木）、3学年を対象に五島振興局より講師の方をお招きして租税教室が行われました。

講師の方のお話を聞き、国税庁政策の税についての講話やドラマ等を見て、税の仕組みや意義について深く考える機会になりました。



郷土料理教室

7月18日（火） 2年生Aコース 4名

今年も船廻在住の藤原千敏様にお越しいただき、

“ふくれもち”と“ちまき”の郷土料理教室を実施しました。泊地区の江口様、相の浦地区の浜村様にもお世話になりました。長年来、地域の方のご協力により、この行事を継続出来ていることを嬉しく思うと同時に感謝の気持ちでいっぱいです。

地域の方の温かさ
にふれて嬉しかったです！

イースト菌の温度で
膨らみ方が違うことを
知りました！



カンナとカップパイチゴ
の葉を利用していること
に驚きました！

カップパイチゴの葉を見て、
キュウリの葉に似て
ると思いました！

検定合格者（商業・情報）

全国商業高等学校協会主催ビジネス計算実務検定 3級
2年Aコース 4名合格



球技大会



7月21日（金）に校内球技大会が行われました。バレーボール競技と卓球競技があり、生徒全員、両方の競技に出場しました。職員チームも参戦し、熱戦が繰り広げられました。生徒たちは体育の授業で取り組んだ成果を存分に発揮し、素晴らしいプレーが見られました。それぞれの競技で応援しあう場面も見られ、活気にあふれた大会となりました。

【競技結果】

バレーボール競技

優勝：3年熱（北川・窄中・田中・中恵・夏井・原塚・六川）

準優勝：3年光（梅野・柏木・藤・徳川・村上・山下・吉村・渡邊）

卓球競技

優勝：3年熱（北川・窄中・田中・中恵・夏井・原塚・六川）

準優勝：3年光（梅野・柏木・藤・徳川・村上・山下・吉村・渡邊）

さすが、3年生！！



青少年健全育成協議会 地区懇談会

7月5日（水）に開催された地区懇談会に、今年度から参加させていただきました。各地区の行事や地域の方の思いなどを聞くことができる貴重な機会となります。奈留島全体の行事や地区ごとの行事にもできるだけ参加させていただきたいと思っております。

【行事予定】

〇8/6（日）第43回子ども球技大会

→ 審判として参加させていただく予定です。

〇8/20（日）ペーロン大会 → 高校で1チーム出す予定です。

【お知らせ】

〇五島つばきチャンネル（7/26～8/1）

☆ペンリレー☆ Naoko Iwaya 岩屋 如子 先生

私には好きなYoutubeチャンネルがあります。「バイリンガル」という帰国子女の方がやっているチャンネルです。英語のフレーズをわかりやすく解説したり、海外旅行の様子などを英語と日本語を使って紹介しているチャンネルです。ここ数年、思うように海外旅行に行けなかったため、このチャンネルを観て、欲求を満たすことが出来ていました。映像がきれいで、英語の勉強にもなるので、興味がある方はぜひ観てみてください。このように、最近はYoutubeや他のSNSのおかげで、簡単に世界中の映像を見ることが出来ます。ですが、「百聞は一見にしかず」で、人から聞いたことが本当かどうかは、自分自身が直接目で見て、肌で感じるまで分からないことがほとんどです。大好きな旅行が、これからまた思う存分出来そうなので楽しみです。私の久々の海外旅行が、奈留高校2年生とのシンガポールへの修学旅行になりそうです。生徒達をきちんと連れて行けるように、シンガポール予習を楽しみながら、心の準備をしていきたいと思っております♪

